
 
 

 
 
 
 
FORMA: 
 
 
 

AFIRMATIVA SUJETO + HAVE/HAS + BEEN + GERUNDIO 
  
NEGATIVA  SUJETO + HAVEN’T/HASN’T + BEEN + GERUNDIO 
 
INTERROGATIVA HAVE/HAS + SUJETO + BEEN + GERUNDIO? 
 
RES. CORTAS YES, PRONOMBRE SUJETO + HAVE/HAS BEEN 
   NO, PRON. SUJETO + HAVEN’T/HASN’T BEEN 

 
 
 

 
 
USO: 
 
 

• Utilizamos el Present Perfect Continuous para acciones que empezaron en el pasado y 
que aún están aconteciendo en el presente.  
 
Normalmente, si la acción empezó unos minutos antes, utilizamos el present perfect 
continuous y si la acción ha acontecido hace mucho tiempo, entonces podemos emplear 
el present perfect simple: 

 
I have been studying for three hours. 
(I started studying three hours ago and I am still studying) 
 
They have been living in Paris for three years. 
(They have lived in Paris for three years, and are still there) 
 

 
 

• El Present perfect continuous se utiliza para subrayar la duración de una acción que 
ocurrió en el pasado: 

 
 I’ve been learning Italian for six years and I still can’t speak it properly. 
 
 

• Utilizamos el present perfect continuous para acciones que acaban de terminar, a 
menudo cuando podemos ver el resultado: 

The road is wet, it has been raining. 
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• Utilizamos el present perfect continuous para acciones que son temporales e inusuales : 
I have been staying with Aunt Olga this week as my mother is in Paris. 
 

 
 

• Recuerda que los STATE VERBS  no se pueden emplear con el present perfect 
continuous. Entonces tenemos que emplear el present perfect simple: 

I’ve been sitting here in the park for an hour and I’ve met two friends of mine. (NOT: 
I’ve been meeting). 

 
 
 

• Utilizamos el present perfect continuous con las expresiones siguientes: 
 
HOW LONG?    CUANTO TIEMPO 
FOR + DURACIÓN DEL PERIODO DESDE + DURACIÓN 
SINCE + INICIO DEL PERIODO  DESDE + INICIO 

 
 
 
PRESENT PERFECT SIMPLE VS. PRESENT PERFECT CONTINUOUS: 
 
 
 

• La acción está terminada y estamos interesados en el resultado: 
I have washed the plates. 

 

• La acción es más  permanente: 
Peter has lived in Chicago all his life. 
Those Indians have eaten curry since they were babies. 

 

• Hablamos sobre lo que se ha hecho en un periodo de tiempo: 
I’ve baked five cakes this morning. 

 
 
 
 

• La acción puede o no puede estar terminanda, y no estamos interesados  
en el resultado: 

I have been washing  the plates. 
 

• La acción es más temporal: 
I have been living in Stockholm for the last year. 

 Mary has been eating curry since she went to Bombay two years ago. 
 

• Hablamos sobre la duración en que se ha hecho la acción: 
I’ve been baking cakes all morning. 
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